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Três anos de 
ADCCTA e Você

Prestes a completar três anos de mandato (maio de 2020), a gestão 
ADCCTA e você faz uma avaliação da sua administração no período.

Edição Especial  - Dezembro de 2019
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Prestes a completar três anos de 
mandato (maio de 2020) à frente da 
diretoria executiva como presidente 
da ADCCTA, Salatiel Ferreira Júnior 
faz um balanço da sua gestão, elen-
cando as principais realizações (veja 
na página 6 as realizações citadas por 
ele), as dificuldades encontradas, as 
inovações e os desafios para o futuro 
da associação, que em 2020 completa 
30 anos de criação.

Eleito em 2017 para o cargo de 
presidente, Salatiel afirma que a ges-
tão ADCCTA e Você – slogan usa-
do durante sua administração -, foi 
bastante tranquila, tanto em relação 
aos diretores quanto aos associados. 
Para ele, a gestão trouxe como prin-
cipal inovação a participação de to-
dos os diretores e assessores, trans-
formando-a “numa das gestões mais 
democráticas que a gente já praticou 
nesses últimos anos”.

 » entrevista

Três anos
de ADC e Você

Dificuldades 
Por outro lado, considera, como 

uma das maiores dificuldades em se 
administrar uma associação do porte 
da ADCCTA, gerenciar as expectativas 
diferenciadas dos sócios, expectativas 
essas geradas pela diversidade de seg-
mentos nos quais a ADC atua. “A maior 
dificuldade que eu vejo para qualquer 
administrador de uma entidade como 
a nossa, sem fins lucrativos, é tentar 
agradar a maioria dos associados. A 
gente ainda não consegue atingir cem 
por cento dos associados, então a 
grande dificuldade é trazer satisfação”.

Uma das formas encontradas, se-
gundo relatou, para minimizar essa 
questão, foi a implantação de uma 
pesquisa de satisfação. “A pesquisa de 
satisfação, que a gente temia no início, 
acabou sendo uma grande revolução, 
e uma ferramenta para atingir os ob-
jetivos do associado numa rapidez in-

crível”, diz. A pesquisa é aplicada após 
cada atividade, evento e no clube de 
campo, e, em seguida, é feito o levan-
tamento das sugestões ou críticas que 
serão avaliadas pela diretoria. “O nos-
so secretário Miltinho (Milton Farias 
Diniz, primeiro-secretário) faz o ba-
lanço, traz para as nossas reuniões e 
a gente tem atuado muito rápido, em 
duas, três semanas a gente já está im-
plantando”, explica. 

Um dos exemplos das sugestões 
dadas pelos sócios, são as churras-
queiras construídas nos chalés do 
clube de campo. “Eu poderia citar “n” 
coisas aqui, como gabinete de pia, 
ventilador, cortinas, copos, talheres 
(sugeridas e acatadas), mas de tudo 
o que foi citado, a maior e mais cara 
foi a churrasqueira, porque no ápice 
do ano passado, tivemos um boom 
nos quiosques, pois chegava um só-
cio e não tinha quiosque, porque esta-
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porque teve uma transição do primei-
ro passando o bastão para o segundo 
e assim sucessivamente até a minha 
chegada”.

Desafios
A questão de futuros administra-

dores bem preparados à frente da 
ADC e, de preferência, oriundos dos 
quadros da própria associação é en-
fatizada pelo atual presidente, prin-
cipalmente porque a ADC terá no fu-
turo um grande desafio: a adesão de 
novos sócios. 

Segundo ele, é preciso trabalhar 
muito, e começando agora, na ques-
tão da adesão de novos sócios. “Fu-
turamente, terá uma pessoa aqui que 
vai dar continuidade, obviamente, 
dentro daquilo que a gente sempre 
fala, nenhum curioso, uma pessoa 
que saia dos quadros da própria ADC 
pra dar essa continuidade, e para os 
futuros (gestores) temos que traba-
lhar muito na questão da gestão e 
principalmente na questão de adesão 
de novos sócios.” 

Uma das soluções será prospectar 
servidores públicos de outras esferas, 
como os da municipal ou estadual, e 
da federal também, já que o estatuto 
da ADC prevê que apenas servidores 
públicos podem se associar. Como 
não há contratações no DCTA já há al-
guns anos, o cenário não é promissor 
e vai chegar um momento em que não 
haverá mais entrada de sócios do de-
partamento, mas apenas saídas. Por-
tanto, será preciso trabalhar a questão 
de novos de sócios para manter a as-
sociação sólida e com sua base finan-
ceira sempre crescente. “Esse vai ser 
o grande desafio dos novos gestores”.

Um desafio que ele próprio já co-
meçou a buscar formas de reverter, já 
que declarou que tentará a reeleição 
em 2020. “O grupo da executiva já 
conversou e pretende manter o mes-
mo quadro para a reeleição, então a 
gente vem com uma expectativa boa, 
que trabalhou bastante para o asso-
ciado e espera confirmar em 2020 as 
nossas realizações trazendo o mesmo 
grupo para dar continuidade no tra-
balho, se for o que o nosso associado 
desejar”, finaliza.

va sendo usado pelo sócio do chalé. 
Para este ano, vamos ter a pessoa no 
chalé com sua churrasqueira”.

Benefícios
Para Salatiel, exemplos como o 

acima interferem na percepção que 
o sócio tem sobre a ADC porque não 
deixam criar expectativas e o rápido 
feedback permite trabalhar em con-
junto com os objetivos do associado. 
Para ele, o socio hoje vê a ADC com 
um olhar bastante feliz, porque, além 
dos inúmeros benefícios oferecidos, 
a ADC tem um grande um patrimô-
nio: prédio na av. Tívoli (Vila Bethâ-
nia) e um clube de campo, que era 
uma fazenda com criação de gado, e 
agora tem possibilidades, e estudos, 
para a sua ampliação. “Acho que o 
sócio tem um prazer enorme de ser 
associado da ADCCTA, porque, além 
de ser uma instituição que traz mui-
tos benefícios, como apoio de assis-
tência social, imposto de renda, via-
gens, advogado, uma gama de coisas 
para ajudar o associado, o que é difí-
cil uma associação no Brasil que te-
nha um carinho especial para o sócio 
como a ADC tem”.

Por isso, a busca é constante pela 
satisfação do associado, para que ele 
perceba que a ADCCTA é uma insti-
tuição que agrega valor na vida das 
pessoas. 

Ser presidente
Apesar de achar “fantástico di-

rigir uma instituição que só cresce” 
– na avaliação do presidente, ainda 
que não tenha contratações de no-
vos servidores civis, o aumento na 
expectativa de vida e de militares se 
associando contribuem para o cres-
cimento da associação –, o cargo de 
presidente tem lá suas dificuldades, 
com pontos positivos e negativos.

Para ele é positivo estar inseri-
do em alguma coisa sobre a qual se 
tenha condições de gerir e mudar. 
“Você se sente muito gratificado, re-
ceber um poder e tentar modificar 
para o bem, é fantástico isso”. Entre-
tanto, o estresse a solidão também 
estão ali para lembrar os desafios do 
cargo. “Sempre ouvi falar que o poder 

é muito solitário, e realmente é”. Nas 
dificuldades é que a sensação apare-
ce, pois são poucos os que estão ao 
lado, enquanto no “oba-oba é uma 
maravilha”.

O estresse advém da necessida-
de de conciliar trabalho, família e a 
responsabilidade de administrar uma 
entidade como a ADC. “Hoje a ADC é 
uma empresa de grande porte, então 
a gente não pode errar, tem que estar 
muito bem preparado, não pode mais 
ser aventureiro”. Ele entende que a 
pessoa que queira se candidatar ao 
cargo deve conhecer o que é a ADC 
e ter uma trajetória como a sua, cons-
truída desde 2005, dentro da própria 
associação: assessor social e de patri-
mônio em dois mandatos, outros dois 
como secretário, e mais dois como 
tesoureiro, antes de ser eleito presi-
dente. “Conhecer todos os processos 
internos para errar o menos possível, 
porque o presidente é o cara que não 
pode errar, ele é quem tem que estar 
na condução, ali na ponta da lança, 
então hoje não tem mais lugar para a 
aventuras, a ADC é muito séria”.

Desde a sua criação em 1990, a as-
sociação teve vários presidentes que, 
certamente, contribuíram para que 
ela chegasse ao patamar atual.  “Não 
é o presidente Salatiel atual que está 
colhendo os frutos, isso tem que ser 
dividido com todos os presidentes. 
Com o primeiro, que foi o Cordeiro, 
não tinha nem mensalidade, eles não 
tinham como gerir dinheiro na época. 
Hoje, não, hoje a ADC é uma potência 

A maior dificuldade que 
eu vejo para qualquer 
administrador de uma 
entidade como a nossa, 
sem fins lucrativos, 
é tentar agradar a 
maioria dos associados”

“
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Presidente da 
ADCCTA destaca 
as principais 
realizações de 
sua gestão

u Clube de campo
Inúmeras melhorias no clube de 

campo, com a construção de mais 
chalés e churrasqueiras em todos eles.

u Processos administrativos
Implantação de um novo softwa-

re, com serviços que, em breve, pode-
rão ser acessados pelo sócio.

u Planos de saúde 
Na gestão dos planos de saúde, 

contratamos uma auditoria para a 
Unimed, e vamos estender para o 
Grupo São José. Dentro da Unimed a 
gente sabe quanto custa uma agulha, 
então é uma auditoria muito séria. E 
com os planos de saúde foi feita uma 
negociação bastante pé no chão, con-
seguindo manter, dentro do cenário, 
um nível bastante confortável. Hoje, 
os planos de saúde da ADC estão 
bem abaixo do mercado, então o só-
cio tem essa vantagem.

u Readequação interna
Na parte funcional, readequamos 

todos os nossos setores. Hoje cada 
setor tem uma chefia imediata e os 
seus processos bem planejados. 

Os setores de benefícios, financei-
ro, secretaria etc. foram reestrutura-
dos, nas partes física e funcional. 

Também foi implantada uma sala 
ao lado do Villarreal, para atender 
toda a comunidade e ter um contato 
mais direto com aquele público, que 

 » planejamento

não são sócios, mas que podem vir a 
ser futuros sócios.

u Assistência Social
O setor teve o trabalho bastante 

ampliado, já muito bem feito na época 
da dona Nilza, e agora trabalha em to-
dos os segmentos, convênios, necessi-
dades dos associados, falecimentos, e, 
inclusive cultural, como o projeto da 
Geladeiroteca de incentivo à leitura.

u Assessorias
O setor jurídico está com um novo 

advogado, dr. Sérgio, que atende os 
associados todas as segundas.

Quanto a assessoria para o impos-
to de renda, para o ano que vem de-
verá ser contratada uma empresa de 
contabilidade, para ter uma logística 
melhor de atendimento ao associado, 
e até para atender mais pessoas.

u Viagens
Outro setor, colocado nessa últi-

ma gestão, foi o de viagens, com mui-
tas opções de pacotes para os sócios, 
seus familiares e grupos. 

u Cestas de Natal
Melhoria das cestas de natal que, 

a cada ano que passa, agrega mais 
produtos e de melhor qualidade. 

u Microempreendedor Individual
A parceria com os centros sociais 

prevê a contratação de microempre-

endedores individuais, que são os pro-
fissionais responsáveis para ensinar 
as atividades esportivas, culturais e 
sociais. Por isso, hoje temos MEIs atu-
ando em 18 modalidades diferentes.

u Escolinhas
 As escolinhas de futebol se pro-

Geladeiroteca

Interior da sala da ADC ao lado do Villarreal
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fissionalizaram bastante e agora con-
tam com apoio da Unimed. A escoli-
nha de futsal cresceu bastante e hoje 
conta com 140 alunos.

u TI – tecnologia da informação
A parte de TI, a cargo do Roberto 

(funcionário), também cresceu muito. 
Hoje, com softwares, todos eles regis-
trados, e hardwares, é feito todo o moni-
toramento de todos os nossos prédios, 
clube de campo, aqui na ADC, escoli-
nhas...isso representa um crescimento. 

u Segurança e área protegida
Implantamos a vigilância motori-

zada no clube para dar maior segu-
rança aos associados. Outra coisa, 
muito importante, que temos em toda 
a ADC (sede), escolinhas, parte es-
portiva e no clube de campo é a área 
protegida feita pela Emercor. 

u Comunicação Social
O setor foi reestruturado, com a 

contratação de novos profissionais, 
que estão desenvolvendo vários pro-
cessos para melhorar a comunicação 
com o sócio.

u Parcerias
A parceria com o DCTA, firmada há 

alguns anos, e que começou com a con-
tratação dos microempreendedores 
nos clubes, como já citado, foi se es-
treitando e começamos a trabalhar os 
eventos do DCTA, alguns em parceria 
e outros fazendo toda a parte logística. 
Este ano realizamos o retorno da gran-
de festa junina e o baile do servidor 
junto com o do aviador, estreitando os 
laços em função da expertise, que tem 
todos os diretores da ADC, adquirida 
nos últimos anos, e da confiança dos 
comandantes do DCTA em relação 
a gestão da ADC. Acho que ganhou a 
ADC por ter essa nova visibilidade de 
gestora, e isso é muito importante. 

Outro parceiro excepcional é o 
Campo Vale (auxílio funeral). E para 
aquelas pessoas que não têm ainda 
o auxílio funeral, ele é aberto para 
os pais, sem limite de idade. É uma 
comodidade não só para os nossos 
sócios, que a ADC paga, mas para os 
seus familiares.

Churrasqueira construídas nos chalés

Cesta de Natal
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Assim como o presidente da 
ADCCTA, os diretores da atual gestão 
avaliam suas pastas e os trabalhos 
por eles conduzidos nesses quase 
três anos da gestão ADCCTA e Você, 
que termina em maio de 2020.

Conforme disposto no estatuto 
da associação, a diretoria executiva 
é composta, além do presidente, por 
mais seis cargos eletivos: vice-presi-
dente, diretor administrativo, tesou-
reiro e primeiro tesoureiro, secretá-
rio geral e primeiro secretário. 

Embora não seja possível apontar 
qual pasta é mais importante, pois 
cada qual, com suas atribuições e 
responsabilidades definidas, traba-
lha para um bem comum – o sócio 
–, certamente pode-se dizer que a te-
souraria é o “coração” da associação, 
afinal, sem recursos muitos projetos 
não sairiam do papel.

Por isso, o tesoureiro-geral da 
ADCCTA, Robson Rodolfo Gervásio, 
afirma que “uma associação total-
mente voltada para os associados, 
envolve uma administração financei-
ra com respeito e responsabilidade”.

Segundo ele, a vida financeira 
da ADCCTA está bem equilibrada. 
“Acredito que com a diversidade de 
atividades desempenhadas por esta 
atual gestão nas áreas culturais, so-
ciais e esportivas, a vida financeira 
da ADCCTA está muito bem equili-
brada”.

Robson, que já exerceu o cargo 
de tesoureiro em gestões anteriores 
(de 2008 a 2011), explica que diante 
de um planejamento orçamentário 
equilibrado e contando com uma 
empresa de auditoria nos planos de 
saúde, “conseguimos um aumento 

significativo no fluxo de caixa e nos 
investimentos, diminuindo assim a 
nossa inadimplência”.

Ele afirma que nada disso seria 
possível “sem o comprometimento 
e a participação competente do nos-
so primeiro-tesoureiro Paulo Prado, 
nosso grupo de colaboradores do se-
tor financeiro, nossa diretoria execu-
tiva e assessores”.

Além de agradecer a todos os fun-
cionários, ex-presidentes da executi-
va, ex-diretores, conselhos, delibera-
tivo e fiscal, atuais e anteriores, ele 
frisa que foi graças a todos eles que 
a ADCCTA chegou a esse patamar. 
“Sempre colocaram um tijolinho por 
vez para que nossa ADC se transfor-
masse nessa fortaleza”, finaliza.

n Diretor Administrativo
À frente da diretoria administrativo, 

Bruno Gervásio, compartilha da opi-
nião de Robson ao afirmar que “con-
siderando todo o trabalho realizado 
por gestões anteriores, encontrei um 
ambiente em constante processo de 
evolução e não foi difícil dar conti-
nuidade a tudo o que vinha ocorren-
do”. E depois de quase três anos, ele 
diz ter sido possível alcançar alguns 
resultados e melhorias necessárias 
para o bom andamento dos processos 
e qualidade de vida dos colaboradores 
e associados. 

O setor administrativo é respon-
sável por prover meios e estrutura 
para tudo que necessita ser realiza-
do pela ADCCTA, assim, segundo 
Bruno, a quantidade de frentes en-
volvidas não é pequena e a demanda 
sempre se manteve alta durante todo 
esse período de três anos. “Sabendo 

de tudo isso, foi necessário muito 
comprometimento, meu e de todos 
os colaboradores, para que tudo saís-
se do papel e se tornasse realidade na 
vida de todos.”

Ele cita como exemplo de reali-
zações o desenvolvimento alcançado 
na área de gerenciamento dos asso-
ciados com a implementação de um 
novo e moderno software de gestão, 
que amplia e automatiza os proces-
sos, “tornando o dia a dia mais ágil 
e prático”. 

Além disso, as reestruturações nas 
instalações físicas, com troca de mobí-
lia e equipamentos, contribuindo sem-
pre com o objetivo de crescimento e 
melhorias dos serviços oferecidos, os 
convênios, parcerias de descontos em 
serviços e o aumento da variedade de 
souvenires disponíveis foram mais ob-
jetivos alcançados durante a gestão, 
de acordo com Bruno.

 
n Secretaria
Os responsáveis pelos diversos 

trabalhos que envolvem a secretaria 
geral da ADCCTA, Maria Francisca 
Carmona, secretária-geral e Milton 
Faria Diniz, primeiro-secretário, afir-
mam que a ADC cresceu e esse cres-
cimento exigiu mudanças, inclusive 
de estruturação física.

Diretores também 
avaliam os três 
anos da gestão

 » planejamento
Esq. Milton, Salatiel, Nilza, Paulo, Robson, Bruno, Francisca
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Tesoureiro Geral

Paulo Sergio do Prado
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Clube de Campo
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como diz o velho ditado: a união faz 
a força, e a ADCCTA é o resultado da 
união dos seus diretores, funcioná-
rios, parceiros e, principalmente, dos 
seus sócios”.

n Vice-presidente
A vice-presidente, Nilza Maria 

Ribeiro, resume numa frase a im-
portância do trabalho realizado em 
equipe e que resulta em crescimen-
to, como no caso da ADCCTA. “Com 
o passar de tempo e o crescimento 
de uma Associação, pode-se avaliar 
o trabalho de uma equipe que luta 
pelo bem-estar de seus associados.”  
Dona Nilza, como é chamada, en-
contra-se temporariamente afastada 
e em franca recuperação por conta 
de uma cirurgia e, ainda que o cargo 
ocupado por ela preveja, segundo o 
estatuto, substituir eventuais ausên-
cias do presidente, Nilza é bem atu-
ante e sempre envolvida com proje-
tos sociais. 

Na mensagem enviada para esta 
publicação, Nilza parabenizou a to-
dos pelo trabalho desenvolvido pela 
ADCCTA. “Parabéns equipe execu-
tiva da ADCCTA pelo maravilhoso 
trabalho realizado desde sua criação. 
Continuem lutando cada vez mais pe-
los seus sócios.”

Para Francisca, o crescimento exi-
ge mudanças e a Secretaria da ADC 
tem que acompanhar esse cresci-
mento, por isso, foi reformada, assim 
como vários outros setores da ADC, 
“ficando mais bonita e confortável 
para receber nossos associados”.

A lojinha de artigos com a marca da 
ADC também cresceu, e tem diversos 
itens à venda, como camisetas, bolsas, 
bonés e souvenires e atende também 
na sala da ADCCTA, instalada ao lado 
do Villarreal, para facilitar o acesso dos 
sócios e da comunidade ceteana. 

Francisca explica que um novo 
sistema de informática facilita o con-
trole de todos os itens pertinentes a 
Secretaria, como a lojinha, controle 
de materiais de escritório e até os 
sorteios dos chalés e da casa sede 
do clube de campo, que antes eram 
feitos de forma manual e agora estão 
totalmente informatizado.

Milton destaca a implantação do 
formulário de satisfação de clien-
tes em diversas áreas de atuação da 
ADCCTA e diz que “o retorno dos 
sócios tem nos auxiliado muito com 
suas sugestões apontadas”.

Eles afirmam ter o maior orgulho 
da sua equipe de funcionários, “pois 
cada um na sua área de atuação ajuda 
a ADCCTA a se tornar um sucesso, e 

Sempre 
colocaram um 
tijolinho por 
vez para que 
nossa ADC se 
transformasse 
nessa fortaleza”
Robson Rodolfo 
Gervásio, tesoureiro
geral da ADCCTA

“Esq. Milton, Salatiel, Nilza, Paulo, Robson, Bruno, Francisca
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“Trabalhar na ADCCTA é 
muito gratificante, pois é uma 
empresa que vem crescendo 
muito no decorrer desses últi-
mos anos. Trabalho há 9 anos 
na empresa, a contar des-
de meu estágio, então pude 
acompanhar o crescimento da 
ADCCTA, não somente den-
tro do Campus do DCTA, mas 
também pela região do Vale do 
Paraíba; hoje a ADCCTA está 
num patamar de excelência 
muito alto, graças as boas ges-
tões que passaram através dos 
anos em que estou como fun-
cionário e que proporcionam 
sempre um bom ambiente de 
trabalho e que, cada vez mais, 
traz o associado para dentro 
da associação, através das 
atividades e eventos desenvol-
vidos pela diretoria Adminis-
trativa e seus Assessores. Sou 
muito grato a tudo que apren-
di e cada dia aprendo um pou-
co mais sobre esta empresa 
incrível na qual desempenho 

“Como sócio da ADCCTA há 
mais de 20 anos, posso resumir 
a importância dessa instituição 
na interação constante com 
os sócios, através de diversos 
eventos por ela desenvolvidos ao 
longo dos anos: viagens, chá bingo, o 
grande evento anual com show de prêmios, além de 
outros. O primordial departamento de assistência 
social, na pessoa da senhora Zenilda e a figura 
carismática da Dona Nilza, todos engajados no 
sucesso da instituição na pessoa de seu presidente 
e de diretores e funcionários, e hoje com a sede do 
clube de campo, vale a pena conhecer. Na minha 
pessoa incentivo se associar, conhecer e desfrutar 
de tudo que a ADC oferece aos seus associados.”

João Rodrigues Lopes - Militar da reserva

meu trabalho.”
João Vitor Faria Rennó - Te-
souraria

“Trabalhar na ADC é muito 
bom, o serviço é muito bom, os 
diretores, presidente, gerente 
são todos muito legais com a 
gente. Faço parte ADC há muito 
tempo (desde 2009) e é muito 
gostoso trabalhar no clube de 
campo. Estou muito satisfeito. 
Todos cuidam bem da gente, é 
como se fosse nossa casa, por 
isso amo trabalhar aqui.”
Francisco Donizete Rodrigues 

“Trabalhar na ADC é um 
privilégio, um lugar acolhedor 
e bem familiar.

 Estou aqui há 23 anos e 
aprendi muito com todas as 
gestões e colegas de traba-
lho que aqui passaram e os 
que ainda estão.

Passamos a maior parte 
do tempo aqui, e o nosso rela-
cionamento é bem amigável, e 

isso é muito bom, faz com que 
trabalhemos mais feliz.

O início da minha vida 
profissional foi aqui, tenho 
muito a agradecer a ADC, por 
proporcionar o bom relacio-
namento e um bom trabalho.”
Valdete de Camargo

 “Me foi dada a oportuni-
dade de ingressar na empresa 
em agosto 2010, onde perma-
neci no setor financeiro por 8 
anos. Na época foi um grande 
desafio, devido à pouca expe-
riência no ramo, mas com o 
passar do tempo tudo foi se 
ajeitando. Foram anos bem fe-
lizes que vivi na ADCCTA.

Há um ano me foi incum-
bida a missão de ser o respon-
sável pelo RH, uma mudança 
de setor que confesso não es-
perava e não estava preparado 
para assumir tão de repente, 
mas graças a DEUS e ajuda 
de meus colegas e chefia, tudo 
está dando certo aos poucos.

 » funcionários

“Sou sócia desde a 
fundação e, para 
mim, a ADC foi 
e é importante 
porque na hora que 
eu mais precisei da 
Unimed para meu pai, 
me atenderam como a todos da 
minha família.

E o apoio da Campo Vale, por 
ocasião do falecimento de meu 
pai, foi excelente e isso devo a 
Zenilda também.

Participei de excursões 
maravilhosas.

Muito obrigada.” 

Telma Lúcia Viana Carneiro

“O CTA faz parte da 
minha vida, pois lá 
trabalhei em casas de 
família dos 12 aos 21 
anos, e aos 32 voltei 
como servidora e logo 
foi criada a ADCCTA, da 
qual gosto muito, pois são todos muito 
educados. Sempre vou lá conversar 
com os amigos, com a Zenilda nas 
horas de aperto, e a Fátima dos 
convênios, com paciência, me explica 
tudo direitinho. Também participo 
dos eventos, como bingo, almoço 
de aniversário, viagens e no clube de 
campo, onde vou com a família.”

Rita Maria da Silva

 » sócios

Somos todos ADCCTA!
A ADCCTA é um excelen-

te lugar para se trabalhar, am-
biente leve, tranquilo, respeito 
mútuo etc.

Aqui certamente obtive 
várias conquistas pessoais e 
profissionais, onde espero que 
continuem acontecendo.”   
Vinícius Santos

“Estou na ADCCTA há 
quase 12 anos. Trabalhar na 
ADC é muito bom, pois é um 
lugar gostoso e harmonioso. 
Somos uma equipe, onde um 
ajuda o outro.

Aqui aprendi muita coisa, 
e tudo que hoje sei devo a esta 
empresa e ao Robson, que me 
deu essa oportunidade. Por 
isso, costumo dizer que aqui, 
sim, foi minha faculdade.

Gratidão, esta é a palavra 
que define o meu sentimento 
pela empresa onde trabalho, 
que amo e na qual faço com 
tudo com amor.”
Eloisa Moreira de Aguiar

João Vitor Chico Valdete Vinícios Eloisa

Fotos: APE
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A ADCCTA firmou com em-
presa Audit um contrato para 
prestação de serviços de audi-
toria junto ao convênio médico 
da Unimed.

Este tipo de serviço, que vem 
crescendo no país, permite um 
melhor relacionamento entre 
a operadora do plano de saúde 
e seus beneficiários. O traba-
lho consiste, basicamente, em 
análises de demonstrativos fi-
nanceiros, análise de balanços 
patrimoniais, avaliações de de-
sempenho, adequação nos pro-
cesses de atuação e revisão dos 
resultados apresentados.

Segundo o assessor de Benefícios, 
Márcio de Souza Guedes, no caso da 
ADCCTA, a auditoria junto a operadora 
do plano de saúde “é importante porque 
possibilita monitorar a utilização e a 
sinistralidade na performance da ope-
radora”. A auditoria é feita no próprio 
local, ou seja, nos hospitais e clínicas da 
operadora e os resultados são apresen-
tados mensalmente para a ADCCTA.

A sinistralidade citada pelo asses-
sor tem grande impacto nos planos de 
saúde, pois pode comprometer a ges-
tão financeira das operadoras e, conse-
quentemente, seus beneficiários. Isto 
porque, quanto maior o número de pro-
cedimentos, como cirurgias, consultas 
e exames, maiores serão os custos das 
operadoras e esses custos irão impac-
tar nos reajustes anuais do plano. Por-
tanto, acompanhar e conhecer todo 
esse processo permite ações objetivas 
e um controle melhor do índice de si-
nistralidade. E o resultado pode ser vis-
to por ocasião dos reajustes. Este ano, 
por exemplo, nenhum dos convênios 
médicos tiveram índices de reajuste 
superiores a 10%, segundo Márcio.

Com cerca de 4.500 vidas, distribuí-
das entre os quatro convênios médicos 
administrados pela ADCCTA, o da Uni-
med é o que abriga o maior número, e 

foi o primeiro a ser contemplado com 
os serviços de auditoria. A diretoria es-
tuda contratá-la também para o convê-
nio com o Grupo São José. Os outros 
dois convênios são os firmados com as 
operadoras Ativia Saúde e Policlin.

n Projetos sociais
“Prevenir é melhor do que reme-

diar”, diz o antigo ditado, que faz mui-
to sentido nos dias atuais, principal-
mente nas questões relativas à saúde, 
que envolvem não só o bem-estar 
físico e emocional, como também os 
custos relativos aos tratamentos das 
doenças. Por isso, os projetos sociais 
desenvolvidos pelo Serviço Social da 
ADCCTA contribuem positivamente 
com o setor de Benefícios, pois mui-
tos deles têm caráter preventivo.

É o caso das palestras e das cam-
panhas para a monitoria da saúde.

Este ano, por exemplo, a palestra 
“Falar é a melhor solução” abordou a 
importância da conscientização e pre-
venção contra o suicídio. Coordenada 
pela assistente social Zenilda Almeida, 
em parceria com o Serviço Social do 
DCTA e o CVV – Centro de Valorização 

 » benefícios

Novos projetos 
beneficiam os sócios

da Vida, o programa contou ainda com 
o apoio afetivo e visitas a familiares que 
sofreram perdas, uma caminhada pela 
vida e a distribuição de folhetos com 
informações sobre o assunto. 

Já a monitoria de saúde, realizada 
anualmente, tem como foco promo-
ver uma melhor qualidade de vida, 
por meio de informações sobre como 
ter uma alimentação saudável, e se 
prevenir contra as doenças, em par-
ticular as cardíacas, com aferição de 
pressão, pesagem, e verificação do 
IMC (índice de massa corporal) feita 
por profissionais da saúde, parceiros 
da ADCCTA. A deste ano teve o apoio 
do Grupo São José.

Outro projeto importante no ano 
foi feito em parceria com a Universi-
dade Paulista – Unip, que disponibi-
lizou um grupo de apoio terapêutico 
para atender – uma vez por semana 
e  gratuitamente durante todo o pri-
meiro semestre –, associados e de-
pendentes, com o objetivo de reduzir 
ansiedades e dificuldades relaciona-
das à aposentadoria, reconhecendo 
as possibilidades de lidar com as mu-
danças durante a fase de transição.

Outros projetos e parcerias desenvolvidos pelo Serviço Social

Geladeiroteca – Projeto de Incentivo à 
leitura que se utiliza de uma geladeira 
usada e customizada para abrigar livros, 
os quais podem ser retirados livremente. 
São 12 unidades instaladas no DCTA com 
reposição de exemplares semanalmente.
Teatro Infantil – Parceria com o SESO 
(Serviço Social do DCTA), a oficina “A 
Criança e o Palhaço”, criada pelo ator 
Guilherme Venâncio, enfoca a terceira 
infância (7 a 12 anos), e busca através de 
jogos teatrais e brincadeiras tradicionais 
introduzir a criança ao universo do 
Palhaço/Clown e a comicidade de cada um.
Campanha do Agasalho – o objetivo é 
inserir todos os colaboradores e associados 
num gesto solidário, contemplando famílias 

em situações de vulnerabilidade social.
Coordenação na distribuição dos 
alimentos arrecadados no evento 
Portões Abertos – Mais de quatro 
toneladas de alimentos foram doadas 
para cinco entidades filantrópicas, e sem 
fins lucrativos, que atendem famílias e 
pessoas em situação de vulnerabilidade.
Campanhas Outubro Rosa e Novembro 
Azul – Durante os meses de outubro e 
novembro, as cores rosa e azul tiveram 
destaque na fachada da associação e os 
colaboradores, diretores e apoiadores 
vestiram camisetas sobre o tema 
para alertar sobre a conscientização e 
prevenção ao câncer de mama e câncer 
de próstata.

Marcio e Zenilda
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 » eventos

Com um calendário de eventos 
bastante diversificado, que busca 
agradar a maioria de seus sócios, a 
ADCCTA abre espaço para novas 
festividades, como neste ano, com 
a Festa Julina Arraiá da ADCCTA, o 
Portões Abertos e o Baile do Servidor 
em conjunto com o do Aviador.

A festa junina (que este ano foi 
julina), até então promovida pelo 
DCTA, foi coordenada pela ADC, com 
o apoio do DCTA. Durante os dois 
dias do arraiá, realizado no CSCT, em 
julho, cerca de 10 mil pessoas (5 mil/
dia) passaram pelo local.

Já o Portões Abertos, que recebeu 
um público estimado em mais 100 
mil pessoas, foi realizado nos dias 19 
e 20 de outubro, sob a coordenação 
da ADCCTA e de outros órgãos do 
DCTA.

O Portões Abertos é uma das ati-
vidades programadas pelo DCTA/
FAB para comemorar o Dia do Avia-
dor e o Dia da Força Aérea Brasileira 
(FAB) – 23 de outubro –, dentro da 
Semana da Asa.

A programação da semana prevê 
também o Baile do Aviador, que este 
ano foi realizado em conjunto com o 
Baile do Servidor, no dia 9 de novem-
bro.

Em sua oitava edição, o Baile do 
Servidor, promovido pela ADCCTA, 
homenageia o servidor público pelo 
seu dia – 28 de outubro.

Para 2020, a ADCCTA já se pre-
para para mais um grande evento: a 
comemoração de seu aniversário de 
30 anos.

A data de 8 de maio, que marca o 
aniversário da associação, vem sendo 
comemorada ano após ano e ganhou 
novos contornos quando passou a ter 
um caráter mais familiar e promover 
uma maior interação entre os presentes.

O sócio pode participar junto com 
a sua família do churrasco, que, além 
de buffet completo, tem chope e re-
frigerante à vontade, em um ambien-
te descontraído com música ao vivo, 
espaço para a garotada se divertir, e 
sorteio de muitos brindes.

A festa, que passou a se chamar 
Churrasco de Aniversário da ADCC-
TA, vem atraindo um público cada 

vez maior. Neste ano, registrou a pre-
sença de mais de 1.800 pessoas, con-
forme informou o apoiador do setor 
Social, Luiz Carlos Berenguê. “Este 
é, sem dúvida, o evento que reúne 
o maior número de sócios”, diz. Ele 
adianta que para o próximo ano já es-
tão trabalhando para promover uma 
“festa tão brilhante como a dos anos 
anteriores”.

O departamento é coordenado 
também pelos assessores Gabriel Fe-
lipe da Fonseca, Isaltino Leal de Souza 
e Janete Santiago. Eles são os respon-
sáveis por organizar dos pequenos aos 
grandes eventos da associação.

Confira.

Novos ou 
tradicionais, 
eventos atraem 
grande público

nDia das Mulheres
O Dia da Beleza, 

em homenagem ao Dia 
Internacional da Mulher – 8 
de março, proporcionou 
às socias e dependentes 
usufruírem, gratuitamente, 
de serviços e procedimentos 
de depilação, designer 
de unhas e sobrancelhas, 
hidratação e proteção facial, 
massagem relaxante e I-lipo 
localizadas, make-up e 
podologia.

Realizado nos dias 11 
e 12 de março, a proposta 
atendeu mais de 80 mulheres.
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nChá bingo
Voltado para um público 

específico – aposentados e 
pensionistas –, o Chá Bingo 
a cada edição atrai mais 
participantes.

O evento é preparado para 
proporcionar uma tarde de 
descontração e lazer para os 
convidados e se apresenta com 
uma boa oportunidade para que 
eles possam rever velhos amigos, 
enquanto desfrutam de um 
delicioso buffet e jogam bingo.

A última edição foi realizada 
no dia 27 de novembro, com o 
apoio da Audiovale.

nFesta Julina
Cerca de 10 mil pessoas 

prestigiaram a festa julina 
promovida pela ADCCTA 
nos dias 12 e 13 de julho.

Além das 25 barracas 
com diversas comidas e 
bebidas típicas das festas 
juninas, como bolinho 
caipira, doces, vinho quente 
e quentão, entre outras 
guloseimas, o público 
presente pôde se divertir 
com o touro mecânico, 
tobogã e outras brincadeiras 
para crianças e adultos.

Os shows de Danilo 
e João Ricardo e Talis 
e Wellinton, na sexta, 
e das duplas Danilo e 
João Ricardo e Fernando 
e Fabiano, no sábado, 
fecharam a programação.

Para a realização e 
sucesso dessa grande festa, 
a ADCCTA contou com o 
apoio do DCTA, Polícia 
Militar, Conselho Tutelar, 
Brigadistas e empresas de 
segurança contratadas.

nNoite da Música
Com um ritmo musical 

diferente em cada edição, 
a Noite da Música reúne os 
amantes da música em um 
ambiente descontraído e em 
clima de boteco com deliciosos 
petiscos e bebidas, preparados 
e servidos pela equipe de 
diretores e assessores da 
ADCCTA.

Realizado sempre às sextas-
feiras, no CSCT, a última edição 
de 2019 aconteceu no dia 13 de 
setembro, com a dupla Danilo 
& João Ricardo apresentando 
um animado forró.

nPortões Abertos
A ADCCTA participou 

da organização do Portões 
Abertos, realizado nos dias 
19 e 20 de outubro, em 
comemoração à Semana da 
Asa. 

O evento atraiu um público 
de quase 100 mil pessoas, 
segundo estimativa dos 
organizadores. Apresentação 
da Esquadrilha da Fumaça, 
lançamento de paraquedistas, 
exposições tecnológica e de 
carros antigos, estavam entre 
as principais atrações.

A ADCCTA ficou 
responsável por coordenar 
a praça de alimentação e os 
estandes de expositores.

Chá Bingo

Gabriel, Lial, Janete e Berenguê
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nBaile do Servidor
Instituído em 2012 para 

homenagear o servidor pela 
data de 28 de outubro – Dia 
do Servidor Público, este 
ano o evento trouxe uma 
novidade: homenageou 
também os aviadores, cujo 
dia é lembrado em 23 de 
outubro.

Realizado no salão nobre 
do Clube de Campo Luso 
Brasileiro, o baile reuniu 
cerca de 700 pessoas para 
uma noite animada pela 
Banda São Paulo, com 
degustação de um serviço de 
buffet completo servido pelo 
Buffet Joia.

nCultural
Coordenado pelas assessoras Ângela 

Maria de Aquino (foto) e Soraya Cristina 
U. Taques Messias, o departamento 
cultural trouxe para os sócios este ano a 
apresentação da peça Sertania Nordestina 
e mais uma edição da Feira de Artesanato e 
Gastronomia, que irá acontecer no dia 7 de 
dezembro, no Centro Social dos Suboficiais 
e Sargentos – CSS.

O evento tem caráter beneficente, com 

parte da renda a ser destinada para a obra 
assistencial Lar Nossa Senhora da Salete, e 
deverá  reunir expositores, que mostrarão ao 
público peças de artesanato, de vestuário, de 
produtos naturais e pratos da gastronomia 
regional. 

A peça Sertania Nordestina foi 
apresentada no ITA, em novembro. O 
espetáculo, que reúne teatro, dança, música 
e muita emoção, retrata a vida e obra do 
grande sanfoneiro, cantador e compositor 
Luiz Gonzaga.

nSócios no sambódromo 
de São Paulo

A parceria entre a ADCCTA 
e Adivan Salles levou sócios a 
desfilarem em escolas de samba 
de São Paulo, no Carnaval de 
2019.

Com um cronograma rigoroso, 
que contou com ensaios no 
Centro da Juventude, em São 
José, e no próprio Anhembi, 
onde é realizado o desfile, os 
participantes se dividiram entre 
as escolas Acadêmicos do 
Tucuruvi, no grupo especial, e 
a Pérola Negra, que se sagrou 
campeã do grupo de acesso.

 » eventos

Foto: APE

Portões Abertos

Noite da Música Aniversário
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nCoral
Durante os últimos três 

anos, o Coral ADCCTA fez 
cerca de 40 apresentações 
nos mais variados eventos 
promovidos em São José e em 
outras cidades da região.

O destaque das 
apresentações foi, em 
2018, quando cantou com o 
Coro Jovem da Fundação 
Cultural, na comemoração do 
aniversário de São José dos 
Campos, no teatro municipal.

Esses números só 
confirmam sua trajetória, em 
32 anos de história, como um 
dos melhores coros de São 
José dos Campos.

Atualmente, com 22 
coralistas, é regido por Rafael 
Braga e está aberto para quem 
quiser participar. A única 
exigência é gostar de cantar.

Os ensaios são realizados 
às segundas e quartas-
feiras, das 17h30 às 19hs, ao 
lado do salão 2 do CSCT.

nCurso de churrasco
O curso de churrasco, 

que passou a ser promovido 
em 2018, tem atraído muitos 
interessados em aprender as 
técnicas para o preparo de 
um bom churrasco. 

Dicas, conservação e 
preparo de carnes e assados 
são abordados no curso, 
ministrado de forma prática, 
o que permite ao participante 
degustar todos os assados 
preparados durante a aula.

Em agosto, um grupo de 
turistas da ADCCTA embarcou 
para Portugal pela agência de 
viagens Elio Master Turismo 
(autorizada CVC).

Essa primeira viagem 
internacional é resultado da 
parceria, firmada em 2017, entre 
a ADCCTA e a agência de Elio 
Neto, a Elio Master Turismo.

Elio já atende a ADCCTA 
desde 2008, quando atuava pela 
CVC e prestava assessoria nas 
viagens coordenadas por Ailson 
Sanches, que ainda programa os 
passeios de curta duração pela 
associação (veja abaixo).

Com uma proposta 
diferenciada, a agência coloca à 
disposição dos associados, além 
das facilidades de programar 
e comprar suas viagens com 
melhores preços, assistência 24 
horas e atendimento domiciliar 
personalizado.

O sucesso da parceria 
possibilitou, inclusive, que a 
agência passasse a atender os 
interessados em um escritório 
instalado na sede administrativa 
da ADC (foto).

Com aumento da procura 
para diversos pontos turísticos, 

nacionais e internacionais, 
Elio adianta que já estão sendo 
programadas a oferta de pacotes 
para novos destinos, que devem 
incluir Europa, Disney e Índia, 
além de viagens domésticas e 
de navio. Ele estuda oferecer 
também os intercâmbios social e 
o estudantil.

Para 2020, começou a ser 
comercializado um pacote para 
a Itália, em agosto, e, em breve, 
outros serão divulgados para 
Termas dos Laranjais (SP), 
Gramado (RS) e Porto Seguro (BA).

No site da agência – www.
netomasterturismo.com.br, o 
sócio pode encontrar os serviços 
disponíveis ou, se preferir, 
contatar Elio pessoalmente, no 
escritório na ADCCTA, de segunda 
a sexta-feira, de 9h às 17h.

Outros destinos 
Além das viagens promovidas 

pela agência Elio Master, os sócios 
puderam visitar, em 2019, Barra 
Bonita - SP (março) e Virginia 
(MG) – Hotel Fazenda Vale da 
Mantiqueira (outubro). Os passeios 
foram programados por Ailson 
Sanches, dentro da proposta de 
turismo aos finais de semana.

Foto: APE

nViagens

Da ADCCTA 
para o mundo
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A escolinha de futebol de campo 
da ADCCTA mantém uma regulari-
dade no número de alunos matricu-
lados. Atualmente, são 135 jovens, 
incluindo cinco meninas, na faixa 
etária de 9 a 15 anos, matriculados.

Na avaliação do coordenador 
da escolinha, Cláudio Gonçalves, 
o crescimento no número de esco-
linhas de futebol na cidade de São 
José contribuiu para que a escoli-
nha da ADCCTA mantivesse uma 
média constante de alunos matri-
culados. “Já chegamos a ter cerca 
de 300 alunos, porém, hoje existem 
mais de 60 escolinhas em São José. 
Praticamente, cada bairro tem uma, 
então os pais procuram facilidades, 
e para eles é mais fácil colocar o fi-
lho na escolinha perto de casa.”

Cláudio orgulha-se em contar 
que ex-alunos, hoje pais, têm trazi-
do seus filhos para a escolinha. A 
responsabilidade dos administrado-
res e a segurança existente são al-
guns dos fatores que atraem novos 
alunos, além da preocupação dos 
treinadores em passar conceitos 
como disciplina, amizade, compa-
nheirismo, pontualidade e respeitos 
às diferenças. Muitos pais, segundo 
ele, comentam que querem que os fi-
lhos tenham uma melhor qualidade 
de vida. “Antes era diferente, os pais 
queriam tirar os filhos da rua; hoje, 
inverteu e querem tirar os filhos de 
casa e do celular para que eles te-
nham uma atividade física e mais 
qualidade de vida.”

Os alunos têm apoio da assistên-
cia social da ADCCTA no acompa-

 » esportes

nhamento familiar e participam de 
atividades extracampo, como pa-
lestras e em ações socioeducativas 
e preventivas, como a realizada em 
2018, em parceria com Faculdade 
de Odontologia (Unesp, campus de 
São José dos Campos) sobre a im-
portância do cuidado com os dentes 
e higiene bucal.

Responsável por toda adminis-
tração da escolinha, Claudião, como 
é comumente chamado por todos, 

Escolinhas de futebol 
vão além da prática 
do esporte na ADCCTA

conta com uma equipe de profis-
sionais para ajudá-lo na tarefa. Co-
meçando por Leandro, mais conhe-
cido por Léo, secretário (inclusive 
da escolinha de futsal), e da equipe 
técnica composta por cinco profes-
sores – Juarez, Dedé, Ceará, Dimar e 
Bahia –, e dois estagiários de educa-
ção física, Giovani e Tainara.

Além das aulas, realizadas nos 
campos do CSCT, os alunos partici-
pam de amistosos e de campeonatos 

Equipe de profissionais da escolinha

Sub 9 em amistoso com uniformes patrocinados pela Unimed
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Os números comprovam o cres-
cimento da escolinha de futebol de 
salão da ADCCTA: dos cerca de 70 
matriculados em 2012, ano de sua 
criação, hoje conta com 140 alu-
nos, entre meninos e meninas, na 
faixa etária de 4 a 14 anos. 

Para o assessor de esportes e 
coordenador da escolinha, Cauan 
Alves Ribeiro, esse aumento se 
deve a uma maior divulgação, a 
uma maior estrutura e aos bons 
resultados obtidos nos campeo-
natos disputados.

Divididos em cinco categorias 
e em seis turmas – Chupetinha 4 
a 7 anos (duas turmas), Sub 8, 10, 
12 e 14 –, os alunos são treinados 
por seis profissionais, sendo, qua-
tro deles, professores e os outros 
dois, um preparador físico e uma 
estagiária de educação física.

A estrutura a que Cauan se 
refere são as quadras para treina-
mentos. Inicialmente, os alunos 
treinavam em duas quadras, e, atu-
almente este número saltou para 
quatro: duas no Cocta, ginásio e 
quadra externa; quadra do CSS; e, 
recentemente, graças a uma par-
ceria, os alunos também treinam 
na quadra da ADC Inpe. 

Cauan, que é auxiliado pelo 
também assessor de esportes Ja-

Futsal: número de alunos 
dobrou nos últimos três anos

der Camilo da Silva, atua como 
técnico de umas das turmas de 4 a 
7 anos. Segundo ele, além de ensi-
nar as técnicas do futebol, a escoli-
nha promove a disciplina e sociali-
zação das crianças. “É um trabalho 
conjunto.”

A escolinha é aberta para só-
cios e não sócios, com valores dife-
renciados. Para mais informações 
é só consultar o site https://adccta.
com.escolinha-de-futsal/.

regionais anualmente. Os principais 
são a Copa Monsenhor e o Campe-
onato Joseense. Foi, neste último, 
inclusive, que a equipe do Sub 15 sa-
grou-se campeã invicta em 2018. As 
categorias Sub 11 e a Sub 13 ficaram 
no 4° e 8° lugares, respectivamente. 

A escolinha aceita matrículas 
de sócios e não sócios dos 8 aos 
15 anos. Para mais informações, 
basta contatar o Léo, telefone (12) 
3916-8103. 

Sub 11

Sub 13

Sub 15

Sub 9

Alunos de várias categorias do futsal

Cauan (último a dir.) e equipe de profissionais

Sub 9, vice-campeão da Copa Sesc 2019
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 » esportes

De 2017 para cá, a ADCCTA incluiu 
em seu rol de atividades esportivas, 
mais quatro  modalidades de artes 
marciais – Kung Fu, Tai Chi Chuan, 
Krav Maga e Capoeira –, que se so-
maram ao Jiu Jitsu, Tae ko Wondo e 
Aikido e estão à disposição do sócio, 
e mesmo do não sócio, que queira pra-
ticar qualquer uma delas.

Segundo o coordenador das Artes 
Marciais da ADCCTA, Paulo Rober-
to Carvalho Manso de Souza Júnior, 
como o número de atividades mais 

que dobrou, a adesão cresce a 
cada dia. Ele atribui esse cres-

cimento aos benefícios pro-
porcionados pela prática 

da atividade física. “É 
de conhecimento 

de todos os 
benefícios da 

atividade 
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Novas modalidades integram 
as atividades de artes marciais

física regular; hoje, no DCTA existe 
a disseminação deste conhecimento 
por intermédio das organizações que 
valorizam o bem-estar do seu efetivo. 
Não é à toa que chamamos de ativi-
dade (ênfase na palavra vida dentro 
da palavra atividade) física. A arte 
marcial, além de viabilizar a defesa 
pessoal e segurança emocionada, pro-
porciona qualidade de vida”.

Atualmente, são cerca de cem alu-
nos, distribuídos entre as sete moda-
lidades, desde as crianças no Tae ko 
Wondo até a terceira idade no Tai Chi 
Chuan. “Vale ressaltar que são ape-
nas exemplos, qualquer idade tem a 
capacidade e a escolha para praticar 
qualquer modalidade que quiser”, ex-
plica Paulo Manso.

Segundo ele, não há como indicar 
se uma modalidade desperta mais 
interesse que a outra, pois a escolha 

é de cunho pessoal, “mas de tempos 
em tempos algumas atividades en-
tram na “moda” em razão de alguma 
novela ou filme”. 

Atleta de Jiu Jitsu desde os 10 anos 
e faixa preta primeiro grau, Paulo Man-
so possui títulos nacionais e internacio-
nais e por isso, afirma  falar “com pro-
priedade sobre os benefícios diretos e 
indiretos das artes, pois, além de viver 
o esporte, gozo de todos os benefícios 
do mesmo, como exemplos: segurança, 
autoestima, saúde, bem estar, família, 
educação, disciplina, respeito, sereni-
dade, honestidade, limite, hombridade, 
ética, boa vontade, superação, adapta-
bilidade, resiliência, entre outros”.

Hoje, coordenando essas sete mo-
dalidades, ele diz que se coloca na 
posição de suporte para os professo-
res buscando e viabilizando o que for 
melhor para os sócios.

u Onde treinar:

Jiu-Jitsu – Prof. Ivan
Segunda, quarta e sexta, 
das 18h às 20h – CSS
Aikido – Prof. Edson
Segunda, quarta e sexta, 
das 20h à21h30 – CSS
Tae Ko wondo – Prof. Adriano
Terça e quinta, às 18h, de 3 a 5 anos; 
às 19h, de 6 a 10 anos; 20h, acima 
de 11 anos - CSS
Tai Chi Chuan – Prof. Robson
Terça e quinta, das 18h às 19h – CSCT
Kung Fu – Prof. Robson
Terça e quinta, das 19h às 20h30 – CSCT
Krav Magá – Prof. Rafael
Segunda, quarta e sexta, às 8h30 ou segunda 
e quarta, às 17h30 – CSCT
Capoeira – Prof. Rico
Segunda, quarta e sexta, das 19h às 20h30 – CSS

Alunos Krav Maga

Paulo Manso
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Todas essas atividades, somadas 
aos inúmeros eventos que a ADCCTA 
promove no campus do DCTA, 
são possíveis graças as parcerias 
firmadas com os Centros Sociais, que 
proporcionam aos frequentadores a 
facilidade de acesso e segurança.

No Cocta, atualmente sob a 
presidência do Cel Campos Filho, a 
ADCCTA utiliza o ginásio poliesportivo, 
a pista de atletismo, sala para o Pilates e 
as quadras para o futsal.

O assessor de esportes César Au-
gusto Pereira (foto) é o responsável 
pela equipe de atletismo da ADCCTA.

Atualmente, a ADCCTA apoia 26 
atletas em diversas modalidades de 
atletismo.

Desse total, 16 atletas integram a 
equipe que participa de eventos devi-
damente uniformizados. Os uniformes 
– short, camiseta e agasalhos –, foram 
entregues este ano.

Os outros dez atletas participam 
individualmente de competições re-
presentando a ADCCTA. 

Recentemente, a ADCCTA passou 
a apoiar também atletas nos torneios 
de natação.

Além disso, os sócios que desejam 
apenas melhorar o condicionamento 

Já no CSS, são realizadas as aulas 
das artes marciais – Jiu Jitsu, Tae Ko 
Wondo e Aikido, além da Zumba e 
Yoga, futsal, e aulas de inglês. O atual 
presidente do CSS, suboficial Wanduir 
José da Silva, é também assessor de 
Obras na ADCCTA.

Embora, a ADCCTA realize eventos 
sociais e culturais com os dois Centros 
Sociais acima, é no CSCT que a parceria 
é mais evidenciada, principalmente por 
causa da extensa área e instalações 
que o CSCT possui para a realização 
de grandes eventos. Lá acontecem o 
churrasco de aniversário da ADCCTA, a 

festa junina, a Noite da Música e o Chá 
Bingo. A escolinha de futebol de campo 
tem sua sede no CSCT e os treinos são 
feitos nos dois campos lá existentes. O 
Coral e as demais modalidades de artes 
marciais também realizam ensaios e 
aulas nas salas e salões do local. 

O presidente do CSCT, Francisco 
Faustino Dantas, informou que a 
parceria entre as duas instituições foi 
ampliada este ano. Agora, os sócios 
da ADCCTA podem usar a piscina do 
Centro Social. Para isso, é necessário 
apenas apresentar a carteira de sócio da 
ADCCTA e o exame médico de pele.

Parcerias

Outras modalidades esportivas 
também atraem mais sócios

físico podem se 
matricular nos trei-
nos de preparação 
para corridas da-
dos pelo professor 
J. Júnior. 

As aulas acon-
tecem no Cocta, às 
terças e quintas-fei-

ras, das 17h30 às 19h30.
E se esta última não for uma opção, 

é possível escolher entre o Pilates, 
Zumba ou Yoga. Segundo a coorde-
nadora dessas atividades, a assessora 
Cultural, Ângela Maria de Aquino, as 
três têm tido ótima aceitação não só 
pelos sócios da ADCCTA, como tam-
bém pelos moradores do DCTA.

As aulas de Pilates são realizadas 

no Cocta, desde 2014, sob a responsa-
bilidade da professora Juliana Reis.

Já a Zumba e a Yoga, desde 2017, 
podem ser praticadas no CSS, com as 
professoras Silvia Silveira e Christiane 
Oliveira, respectivamente.

Terapias alternativas
Mas se a ideia é procurar terapias 

complementares que promovam me-
lhoras na qualidade de vida, é possível 
fazer Reiki e Auricoloterapia. 

As duas técnicas são aplicadas por 
Adriana Marcondes Silva, terapeuta 
holística. O atendimento é realizado 
no CSCT, todas as quartas-feiras, das 
9h30 às 15h. É necessário agendar ho-
rário diretamente com Adriana, pelo 
telefone (12) 99118-7809.

Foto: APE
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 » clube de campo

Em dezembro de 2017, a ADCCTA 
promoveu o primeiro Portões Aber-
tos no Clube de Campo, com objeti-
vo de levar o sócio e sua família para 
conhecer e passar um dia de diversão 
no local. 

O evento, que deverá ser repetido 
em 2020, certamente ajudou a elevar 
ainda mais a frequência do sócio no 
clube. Segundo Raimundo Barbosa 
Neto, assessor do Clube de Campo, 
tanto os chalés como os quiosques 
estão sempre lotados. “A hospedagem 
na casa sede tem uma média de 120 
pessoas concorrendo no sorteio para 
um final de semana em cada quadri-
mestre.”

A construção de mais dois chalés 
– agora são seis no total –, e das chur-

Sócios curtem cada vez 
mais o Clube de Campo

em todo o perímetro da área social, 
chalés e da casa sede. Novas câme-
ras de monitoramento e uma internet 
com sinal mais potente também fo-
ram instaladas. 

Homenagem
Em agosto deste ano, a ADCCTA 

homenageou o sócio e assessor Mar-
celo Maia (em memória), dando o seu 
nome para a trilha ecológica de 4.200 
metros de extensão, que ele criou no 
clube.

Homenagem

Barbosa (segundo esq.) 
e equipe do clube de campo

rasqueiras em cada um deles também 
contribuiu para aumentar o número 
de sócios no clube, principalmente 
na alta temporada, que começou em 
outubro.

Agora o sócio hospedado no cha-
lé pode usar a churrasqueira do local 
e, assim, liberar os quiosques para 
aqueles que querem apenas passar o 
dia no clube fazendo um churrasco e 
curtindo a piscina.

Para Barbosa, o trabalho de toda a 
equipe é fundamental para o perfeito 
funcionamento do clube. “Nós rece-
bemos bastante elogios por parte dos 
sócios”. Com a proximidade do verão 
a equipe de colaboradores dobra com 
a contratação de funcionários tem-
porários para atender a demanda de 
visitantes. De outubro a abril, o clu-
be conta com uma enfermeira, salva-
-vidas, auxiliar de limpeza e mais um 
porteiro.

Barbosa informa que, além das 
constantes obras de manutenção, 
outros projetos estão sendo executa-
dos, como a reforma da casa, ocupa-
da por um dos funcionários que resi-
de no local.

No quesito segurança, um portei-
ro 24 horas faz a ronda motorizada 
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Nesses quase três anos de gestão, a ADCCTA deu 
prosseguimento ao projeto de construção de chalés no 
clube de campo, com a entrega em 2018 de mais duas 
unidades. A obra foi acompanhada pelo assessor de 
Obras, suboficial Wanduir José da Silva.

Além da sede administrativa da ADC, que passou por 
algumas reformas, o clube de campo teve várias obras de 
melhorias no período e já tem projetos para ampliação 
dos espaços de lazer, conforme informa Wanduir. “Te-
mos um projeto pronto para construção de um centro 
recreativo com área de convivência, com salão de jogos, 
espaço kids, área administrativa e atendimento de emer-
gência.”

Outra novidade para o clube é o estudo para a cons-
trução de um chalé 100% adaptado, em local de fácil 
acesso, e a construção de chalé com dois quartos.

Obras promovem melhorias no clube de campo
Foto: APE



A ADCCTA vem investindo ao lon-
go dos últimos anos em inovações 
tecnológicas que proporcionem uma 
maior comunicação e interação com 
seu público alvo: os sócios.

Entre esses investimentos, estão 
desde a compra de equipamentos de 
última geração à contratação de pro-
fissionais para o setor de Comunica-
ção Social e Marketing. É o caso de 
Jonatas Máximo Miranda (foto), que 
cursa pós-graduação em Gestão de 
Marketing e Inteligência de Mercado, 
na FAAP, de São José dos Campos, e 
tem especialização em Design e De-
senvolvimento Web.

De estagiário de publicidade e pro-
paganda, de 2015 até meados de 2016, 
Jonatas foi contratado em 2017 para 
dar suporte à área de comunicação so-
cial, principalmente, no quesito mídia 
eletrônica, espaço que a ADCCTA vem 
preenchendo com projetos que promo-
vam uma melhor comunicação com os 
sócios por meio das inúmeras ferra-
mentas digitais existentes atualmente.

Hoje, respondendo pelo setor, 
Jonatas diz que a ADCCTA vem in-
vestindo em inovação e tecnologia 
sem esquecer da humanização no 
atendimento. “Trabalhamos com o 
que há de mais atual e de qualidade 
no mercado, quando o assunto é equi-
pamentos e softwares possibilitando 
a entrega de conteúdo e materiais de 
qualidade no quesito de artes gráficas 
e digitais, como também a gestão dos 
nossos meios de comunicação, web-
site, redes sociais e aplicativo”.

Ele acredita que há ainda um longo 
caminho a percorrer para melhorar ain-
da mais a comunicação com os sócios. 
“Estamos ansiosos e otimistas com o 
futuro da comunicação na associação. 
Nosso objetivo permanece o mesmo, 
levar a informação de forma clara e ob-
jetiva para nossos associados.”

E para isso, novos projetos já estão 
sendo estudados, como a produção de 
vídeos para chamadas de comunica-
dos semanais, coberturas de eventos 
ao vivo, e também a implementação 

 » comunicação

ADCCTA inova e profissionaliza 
a comunicação com os sócios

de um  novo canal de comunicação 
– WhatsApp da ADC –, que permiti-
rá aos sócios cadastrados receber 
informações de tudo o que acontece 
na associação por meio de links que 
direcionam para o site. “Com o cres-
cimento das redes sociais, o aumento 
do consumo de vídeos na internet e os 
novos meios de comunicação estamos 
nos reinventando sempre na forma de 
apresentar a notícia.”

Para atingir o público da melhor 
idade, não conectado às redes sociais 
e outras ferramentas digitais, Jonatas 
adianta que a ideia é editar informati-
vos trimestrais e oferecer oficinas de 
inclusão digital para os interessados 
em ter acesso as tecnologias da infor-
mação. Atualmente, essa divulgação 
é feita “por meio da nossa revista 
anual, guia de parceiros e o informa-
tivo no formato de carta enviado aos 
sócios da melhor idade”.

O setor se prepara também para o 
desenvolvimento de outras ações, en-
tre as quais, reestruturar o programa 
de parcerias firmadas com vários seg-
mentos de comércio e de prestação de 
serviços e a criação de portfólio para a 
captação de recursos para a associação. 

Para fazer frente a tantos projetos 
e atividades, o setor conta agora com 
a colaboração da estagiária Dhara An-
drade Frutuoso da Silva, aluna de pro-
paganda e marketing, e está sob a coor-
denação da assessora de Comunicação 
Social, Maria de Fátima Bino Franco.

u Projetos desenvolvidos pela   
 Comunicação Social
 Modernização do novo website  
 da associação 
https://adccta.com/adccta-
moderniza-site/

Com visual mais moderno 
e interface intuitiva, o site é 
totalmente responsivo, ou seja, 
se adapta as telas de diferentes 
dispositivos móveis como 
tablets, celulares, notebooks e 
computadores.

Hoje, o site tem mais de 3.500 
visitas, divididos os acessos em 
50% por computadores, 45% 
por celulares e 5% tablets, o 
que evidencia a importância da 
atualização.

u Integração do aplicativo   
 mobile da associação para a   
 versão mobile IOS/Iphone

Em junho deste ano, a ADCCTA 
disponibilizou a versão do seu 
aplicativo mobile para plataforma 
IOS/Iphone. Em conjunto com uma 
nova campanha de divulgação, estão 
sendo integradas mais ferramentas 
no aplicativo, que já conta com 1.120 
downloads. 

u Redes Sociais
A ADCCTA, que atuava apenas 

com website e rede social Facebook, 
hoje marca presença também nas 
redes sociais Instagram, Google Meu 
Negócio e Youtube.

u Implementação de QR Code
Atualmente, todo o material 

impresso da ADC conta com essa 
tecnologia ligando e interagindo 
com o sócio no offline para o online. 
Com alta aceitação pelo mercado 
nos dias atuais, a ADCCTA a usa 
desde 2016.

u Formulário de avaliação   
 online para melhorias do clube

Visando a redução de impressão 
de papeis e otimizando o trabalho 
de conferência dos resultados 
obtidos em pesquisas de satisfação, 
foi implementado o formulário de 
avaliação online para o clube de 
campo, que pode ser enviado por 
links, e-mail, WhatsApp, ou acesso 
de QR Code.

Veja o que mudou
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Até o mês de dezembro de 2019, o Con-
selho Deliberativo (CD) da ADCCTA espe-
ra ter aprovado junto a Assembleia Geral 
(quando os sócios votam) o novo estatuto 
da associação.

Os trabalhos de revisão do estatuto ti-
veram início em 2018, quando foi instituída 
uma comissão composta por membros do 
CD, da diretoria executiva, conselho fiscal 
e sócios (veja quadro).

A última atualização do documento, 
que estabelece as diretrizes e normas da 
ADCCTA, foi feita em 2012, e segundo o 
presidente do CD, Walmes Prota Filho, 
além da necessidade de dinamizar, agilizar 
e enquadrar o estatuto da ADCCTA dentro 
das exigência previstas em leis,  “a necessi-
dade da atualização estatutária advém do 
crescimento vertiginoso da ADCCTA nos 
últimos anos”. 

A comissão de atualização estatutária, 
presidida pelo conselheiro Anísio de Aran-
tes Gonçalves, contou com a assessoria ju-
rídica de um advogado. “Essa contribuição 
foi importante porque, apesar de termos a 
percepção da necessidade de atualizar, não 
temos a expertise e competência jurídica 
do dr. Sérgio Escoza, que é um especialista 
nos assuntos que envolvem associações de 
classe”, esclarece o presidente do CD.

Ele também explica que a proposta de 
atualização foi feita pela mesa diretora e, 
em votação unânime, os conselheiros en-
tenderam que era necessário “rever, mudar 
e atualizar o estatuto para melhor assertivi-

Outro órgão da ADCCTA 
que também terá eleições em 
2020 é o Conselho Fiscal - CF.

O presidente do CF, 
Marcelo Planchez esclarece 
que o trabalho, desenvolvido 
de forma anônima, é de grande 
importância para a ADCCTA 
e é feito em conjunto com 
o Conselho Deliberativo e a 
Diretoria Executiva, “para 
termos uma ADCCTA forte, de 
olho no futuro”.

Segundo Marcelo, o CF 
procura obedecer ao estatuto 
em todo seu conteúdo, 
verificando a cada trimestre 
relatórios de receitas e 
despesas, fazendo o confronto 
com notas ficais, orçamentos 
e contratos, tudo conforme 
evolução orçamentaria, contas 
bancárias, seus extratos e 
saldos.

“A cada trimestre, diz, 
geramos um relatório do 
período, com base nas 
informações sobre a situação 
financeira da ADCCTA. E esses 
relatórios são enviados para 
os presidentes da ADCCTA e 
do Conselho Deliberativo para 
conhecimento e providências, 
se for o caso.”

No final do ano, é gerada 
a carta parecer com base em 
todas as informações obtidas 
no conjunto de relatórios 
verificados, conclusão 
orçamentária e relatórios 
conclusivos emitidos pela 
contabilidade. A carta parecer 
apresenta a análise anual 
sobre a saúde financeira e 
administrativa da ADCCTA.

A diretoria do CF conta 
ainda com Alexandre Américo, 
secretário, e Roberto Planchez, 
relator.

 » conselhos

Conselho Deliberativo se prepara 
para aprovar novo estatuto

dade nas ações”. 
A participação dos conselheiros nos 

trabalhos do CD é total, segundo Prota. 
Para ele, isto é motivo de orgulho. “Neste 
período, do qual tenho a honra de estar à 
frente do CD-ADCCTA, algo me enche de 
orgulho: só tivemos uma baixa em nosso 
quadro de conselheiros, onde uma conse-
lheira por motivos de ordem pessoal pediu 
afastamento. Com isso, afirmo que a parti-
cipação dos conselheiros é total. Número 
reduzido de ausências justificadas nas con-
vocações e participação massiva.”

Outro ponto destacado pelo presidente 
do CD é o relacionamento com a diretoria 
executiva e o conselho fiscal.  Na visão 
dele, embora o relacionamento deva ser 
impessoal, conforme estabelece o estatuto 
que os órgãos diretivos da ADCCTA – as-
sembleia geral, conselhos deliberativo e 
fiscal, e diretoria executiva –, devam ser 
independentes e harmônicos entre si, “é 
lógico que com o passar dos anos, laços se 
formam e isso ajuda em muito essa harmo-
nia. Mas ainda temos muito que lutar, pois 
o CD-ADCTA necessita urgentemente de 
uma sala para guarda do seu patrimônio 
documental e para a realização de peque-
nas reuniões da mesa diretora. Mas enfim, 
como diz sabiamente o bordão popular: 
´juntos sempre seremos mais fortes´.”

A mesa diretora do CD é composta por 
Marcos Vinicius Moura, vice-presidente; 
Luciano Francisco, primeiro secretário; e 
Luis Carlos Berenguê, segundo secretário.

u A Comissão de Atualização  
Estatutária é composta por: 
Anísio de Arantes Gonçalves, conselheiro, no 
cargo de presidente; João Marcelo Planchez 
de Carvalho, presidente do Conselho Fiscal, 
membro; Bruno Ricardo Valentim Gervársio, 
diretor Administrativo da ADCCTA, relator;  
e pelos sócios Cláudio Pereira dos Santos e 
Luiz Fernando dos Santos, membros

u Comissão de Obras do  
CD-ADCCTA (responsável por 
acompanhar as obras da associação): 
Rogério de Souza, conselheiro, presidente; 
João Marcelo Planchez de Carvalho, 
presidente do Conselho Fiscal, relator; Paulo 
Sérgio do Prado, 1º Tesoureiro da ADCCTA, 
membro, e pelos sócios Armando Augusto 
Souza da Silva e Jamesson Afonso Santos, 
também membros.

Conselho se reuniu para avaliar novo estatuto

Roberto, Marcelo e Américo

Conselho Fiscal: 
zelando pela saúde 
financeira da ADCCTA

Foto: APE
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